

Minister for
International
Trade



Ministre du
Commerce
extérieur

N° 101

APR 30 1991

Le 26 avril 1991

RETURN TO DEPARTMENTAL LIBRARY
RETOURNER A LA BIBLIOTHEQUE DU MINISTERE

LE MINISTRE DU COMMERCE EXTÉRIEUR M. MICHAEL H. WILSON ANNONCE LA NOMINATION DU NÉGOCIATEUR EN CHEF POUR LES DISCUSSIONS TRILATÉRALES

Le ministre du Commerce extérieur, M. Michael H. Wilson, est heureux d'annoncer aujourd'hui la nomination de M. John M. Weekes au poste de négociateur en chef d'un accord de libre-échange nord-américain entre le Canada, le Mexique et les États-Unis. M. Weekes occupait, depuis 1987, le poste d'ambassadeur du Canada auprès du GATT (Accord général sur les tarifs douaniers et le commerce) à Genève, en Suisse, et à ce titre, il a activement participé aux négociations commerciales multilatérales (NCM). «Notre choix s'est arrêté sur M. Weekes car, de toute évidence, pour des discussions de cette importance, qui doivent officiellement débiter au cours des prochains mois, le Canada doit être représenté par un négociateur chevronné», de déclarer M. Wilson.

M. Weekes pourra compter sur les services d'un bureau spécial des négociations au sein d'Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada, ainsi que sur une équipe de négociateurs experts en différents domaines, provenant de divers ministères.

Le ministre a indiqué que les équipes chargées des NCM et des négociations d'un accord de libre-échange nord-américain collaboreraient très étroitement. «Nous participerons à deux séries de négociations parallèles qui traiteront souvent des mêmes questions. Nous verrons à ce que la position adoptée par le Canada pour les deux séries de discussions soit cohérente et coordonnée», de souligner M. Wilson.

M. Wilson a déclaré que M. Weekes collaborerait étroitement avec les provinces afin de mettre au point la stratégie du

Canada pour les négociations, comme le gouvernement l'avait fait lors des négociations de l'Accord de libre-échange avec les États-Unis et comme c'est maintenant le cas pour les NCM.

En outre, M. Weekes et son équipe consulteront le secteur privé par l'entremise du Comité consultatif sur le commerce extérieur (CCCE) et des Groupes de consultations sectorielles sur le commerce extérieur (GCSCE) qui sont composés de représentants du milieu des affaires, de syndicalistes et d'universitaires, ainsi que tout autre partenaire du secteur privé qui souhaiterait participer à l'élaboration de la position canadienne. «La collaboration du secteur privé a été excellente lors de l'étape préliminaire des négociations. Je lance un appel aux intéressés pour qu'ils travaillent de près avec M. Weekes en vue d'obtenir la meilleure entente possible pour le Canada», a déclaré le Ministre.

Le curriculum vitae de M. Weekes figure en annexe.

- 30 -

Pour de plus amples renseignements, les représentants des médias peuvent s'adresser au :

Service des relations avec les médias
Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada
(613) 995-1874

M. JOHN M. WEEKES

Ambassadeur du Canada

Accord général sur les tarifs douaniers et le commerce (GATT)

M. Weekes est né à Toronto, au Canada, le 22 juillet 1943. Il est titulaire d'un baccalauréat ès arts (avec mention) en sciences politiques et économiques de l'Université de Toronto, obtenu en 1966; il est entré au ministère des Affaires extérieures au cours de la même année. M. Weekes a travaillé à l'ambassade du Canada à Belgrade, en Yougoslavie, de 1968 à 1971, et a également, durant ces années, représenté le Canada auprès de la Roumanie et de la Bulgarie. Il a ensuite été au service de la Direction des politiques en matière de commerce entre 1971 et 1973 puis, de 1973 à 1979, a occupé les fonctions de conseiller auprès de la délégation participant aux négociations commerciales multilatérales à Genève; en 1974, il a également été conseiller auprès de la délégation canadienne participant à la Conférence sur la sécurité et la coopération en Europe (CSCE). À Ottawa, il a occupé le poste de directeur du Secteur de la politique commerciale entre 1979 et 1983, année où il a été nommé Directeur général de la politique commerciale.

M. Weekes est entré en fonction comme ambassadeur auprès du GATT en septembre 1987. Il a assumé la fonction de président du Conseil du GATT en 1988-1989, et a également été président des Parties contractantes du GATT en 1989-1990. Il a par ailleurs présidé le Groupe de négociations sur les articles de l'Accord général durant l'Uruguay Round.

M. Weekes s'est activement occupé de ski alpin dans la région d'Ottawa à titre bénévole. Il a occupé diverses fonctions et, en 1986-1987, a été élu président du Comité de ski alpin de la section de la Capitale nationale de l'Association canadienne de ski.

M. Weekes est marié à Arlene Weekes (Harris) et est père de deux enfants.